



UNION DES ANCIENS COMBATTANTS FRANÇAIS UACF

Affiliée à l'U.N.C., à la F.N.A.M. GR 193 et à la F.A.C.S.

U.A.C.F. Case postale 301 - 1000 Lausanne 12 – Suisse – CCP : 10-12954-5 – IBAN : CH17 0900 0000 1001 2954 5

<http://www.uacf.ch/> - Courriel : secretairegeneral@uacf.ch

NOTE D'INFORMATION – JUILLET 2024

Message du Président

Chers membres et amis,

En dehors du fait que l'on peut être satisfait de la stabilité de notre effectif qui a très peu évolué *en nombre* en ces dix dernières années, essentiellement grâce aux liens que nous avons tissés avec nos édiles civils et militaires ainsi qu'avec les diverses associations ; nous devons vous demander, devant les conflits qui menacent, de transmettre votre fibre mémorielle à vos familles et amis afin que notre devoir de mémoire soit transmis aux plus jeunes.

Prenez-les par la main pour les faire participer à nos cérémonies. C'est notre vœu.

René NARGUET, Président a-i et Secrétaire général UACF

4 mai – Commémoration de l'Armistice de 1945 et assemblée générale.



En ce samedi 04 mai, les autorités civiles et militaires nous ont rejoint afin de commémorer la fin de la Seconde Guerre Mondiale au cimetière du Bois de Vaux. Ainsi, notre président, M. René Narguet, put accueillir avec honneur les personnalités suivantes :

M. le Colonel Sylvain NOGRETTE, Attaché de défense près l'ambassade de France en Suisse, représentant SE Madame Marion PARADAS, Ambassadrice, M. le brigadier Yves CHARRIERE, Représentant militaire, le Général de division (2S) Christian PERALDI, M. Laurent WEHRLI, Conseiller national, M. Serge TERRIBILINI, Préfet du district de Lausanne, M. Jean-Marc PHILIPPE, Président de l'AFCAC, Besançon, M. Louis CHEVILLARD, Vice-Président, M. Claude BALLAND, Membre du comité

de Besançon du Souvenir Français, M. **André HUON**, Délégué général pour la Suisse du Souvenir français, Mme **Chantal HUBER**, Vice-Présidente de la Société Royale Union Belge, M. **John McKILLOP**, Honorary Vice-Président Royal British Legion, M. Paolo FRATTOLILLO, représentant le Comites Losanna, M. Giacomo SALEMMA, Président de l'ANC-FIDCA, M. **Michel MERCOLI**, M. **Evrard SCHWARTZ**, Président de l'Amicale des Anciens de la Légion Etrangère, M. **André BALTUS**, Chef d'établissement de l'Institut Sainte Marcelline, M. **Marc DELCLOS**, professeur, qui accompagne les élèves de terminale de l'ISM, Lycée français de Lausanne Valmont.



Faisant suite à l'accueil des personnalités et invités à la cérémonie, Valentin et Radek, étudiants de 1ere du lycée français de Lausanne nous firent lecture d'une interview tenue par M. Léon Gautier, ancien commando marine, dernier survivant des 177 commandos du commandant Kieffer ayant débarqué le 06 juin 1944.



Ce fut ensuite au tour du colonel Sylvain NOGRETTE, attaché de défense près l'Ambassade de France en Suisse, de nous lire le message de M. Sébastien LECORNU, ministre des Armées, et Mme Patricia MIRALLES, Secrétaire d'Etat chargée des AC.



La cérémonie s'est ensuite poursuivie par le dépôt des gerbes devant le monument, où les élèves de l'ISM ont tous été associés.



S'en est suivi une minute de silence, puis la cérémonie s'est clôturée par le chant des hymnes nationaux, pour certains a cappella à la suite d'un petit problème de sonorisation.



- Assemblée Générale

- *Veuillez noter que le PV de l'AG est visible sur notre site internet*

En introduction, le colonel NOGRETTE nous présenta succinctement les diverses activités de coopération en matière de défense entre la France et la Suisse.

Suite à la lecture des différents comptes-rendus et rapports, approuvés à l'unanimité, l'assemblée générale fut principalement marquée par les inquiétudes quant au vieillissement des membres de l'association et de son avenir dans les prochaines années.

Par ailleurs, la question de la gestion des archives a également été abordée, sans toutefois ne voir de solution émerger lors de l'assemblée. Ce point reste donc en suspens.



- Vin d'honneur et repas

Le vin d'honneur suivant la commémoration permet de retrouver l'ensemble des invités, avant de se retrouver sur les traditionnelles tablées du repas achevant cette belle journée.







30 avril – Echanges avec les élèves du lycée français de Lausanne.

Précédant de quelques jours les commémorations de l'armistice du 08 mai 1945, notre président, M. René Narguet et M. Laurent Thiriot se sont rendus à l'institut Sainte Marcelline de Lausanne afin de rencontrer les élèves de terminale suivant l'option Histoire-Géographie, géopolitique et sciences politiques (HGGSP).

Durant 2 heures, les élèves ont pu profiter des souvenirs de jeunesse lors du second conflit mondial de M. Narguet, puis de ceux relatifs à ses 6 ans et demi d'actions sur le sol sud algérois. M. Thiriot a quant à lui fait part de sa participation aux volets maritimes des opérations en ex-Yougoslavie et en Afghanistan.

La séance de questions-réponses qui a terminé ces échanges fut très instructive et appréciée par les élèves.



14 juin – Cérémonie de promotion de l'ESO Inf 2 - 2/2024.



A la suite de l'invitation du colonel Gendre, commandant l'Ecole d'infanterie 2, M. Laurent Thiriot a représenté l'UACF en la basilique de Notre-Dame de l'Assomption à Neuchâtel pour assister à la cérémonie de promotion 2024.

Cette cérémonie marquant la fin de la formation des sous-officiers d'infanterie fait reconnaître les recrues comme sergents de l'Armée suisse.

Félicitations à chacune et chacun d'entre eux.

28 juin – Commémoration de la tragédie de Saint-Gingolph.

C'est au fort de Chillon que MM Laurent Thiriot et Daniel Golliez ont assisté à la commémoration célébrant le 80^e anniversaire des événements des 22 et 23 juillet 1944.

A la suite à une opération de la Résistance menée le 22 juillet, les troupes SS se rendent dès le lendemain à la partie française de la localité afin de procéder à des représailles dignes de leur célèbre renommée.

Le lourd bilan de 6 morts aurait pu être bien plus lourd sans la bienveillance -et le mot est faible – des autorités civiles et militaires suisse qui ont accueillies dès le 22 la population française fuyant le territoire français.

Le village sera dévasté par les flammes durant plusieurs jours, et seule la solidarité suisse permettra à la population française de panser autant que faire se peut ses plaies dans les mois qui suivirent.



Ce 28 juin 2024, une plaque commémorative a été dévoilée au château de Chillon par madame la Maire de Saint-Gingolph France (Mme Géraldine Pflieger), madame la Syndique de Veytaux (Mme Christine Chevalley) et de monsieur le Président de Saint-Gingolph Suisse (M. Damien Roch). Les discours parfois poignants des édiles ont bien montré l'émotion encore suscitée de nos jours par ces

événements qui, sans la générosité de la Suisse, auraient bien pu être aussi catastrophique que le massacre d'Oradour sur Glane.



Cette date est aussi très particulière pour notre ami Daniel Golliez, présent à quelques kilomètres au moment des faits, et qui se remémore encore la fuite pour éviter les troupes allemandes se rendant au village, puis les obsèques des 6 martyrs de Saint-Gingolph auxquelles il assista.

Dates à retenir pour 2024

Samedi 09 novembre : commémoration de l'armistice de 1918 à Lausanne

Hommage à toutes les victimes de tous les conflits, suivi d'un déjeuner.

Samedi 07 décembre : cérémonie à la mémoire des victimes de la guerre d'Algérie au cimetière du Bois-de-Vaux à Lausanne, suivie du traditionnel couscous.

Cotisation 2024

Chers membres, l'UACF a besoin de votre cotisation et de vos dons pour remplir son devoir de mémoire. Elle ne dispose pas d'autre ressource financière.

La cotisation minimum à l'UACF est de CHF 50.-.

L'abonnement aux revues « La Voix du Combattant » et « La Charte » est de **CHF 15.-** en plus.

Merci de vous acquitter de votre cotisation 2023 si ce n'est pas fait.

UACF Suisse - CCP 10 12954-5 - IBAN : CH17 0900 0000 1001 2954 5

L'UACF se maintient grâce à vos cotisations et à de généreux donateurs qui sont remerciés.

Un bulletin de versement est joint au présent envoi.

Notre site internet <http://www.uacf.ch/>

Il est mis à jour régulièrement. Consultez-le et parlez-en autour de vous.

Vous trouverez dans le menu sous

MANIFESTATIONS, le reportage détaillé de nos cérémonies.

***** Adresse électronique des membres**

Chers membres, si vous avez reçu cette note d'information par la poste, c'est que nous ne connaissons pas votre adresse électronique où celle d'un proche qui pourrait vous transmettre notre courrier environ 6 fois par année.

Pour faciliter les tâches de notre secrétariat, veuillez transmettre votre adresse électronique ou celle d'un de vos proches à secretairegeneral@uacf.ch

Merci pour votre fidélité

Une pensée amicale et nos meilleurs vœux de bon rétablissement vont à ceux dont la santé physique et morale est déficiente.

Le Comité de l'UACF vous souhaite un bel été riche en rencontres familiales et amicales.

Laurent THIRIOT, Secrétaire général adjoint

René NARGUET, Président ad intérim et Secrétaire général